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Quali sono le icone sexy preferite dagli italiani?
Stando ad un sondaggio, dopo la Marcuzzi, seguono Elisabetta Canalis e Dua Lipa
Puntuale, come ogni 
anno, eccoci alla classi-
fica delle ‘celebrity più 
hot dell’estate’. Il ran-
king, ideato dal portale 
‘Incontri Extra Coniu-
gali.com’, vede balzare 
Alessia Marcuzzi in 
cima alla classifica (lo 
scorso anno si era piaz-
zata al decimo posto), 
merito anche dei sen-
sualissimi scatti realiz-
zati a Formentera e poi 
a Capri, che su Insta-
gram hanno fatto im-
pazzire i suoi fan. Al 
secondo posto, troviamo 

invece Elisabetta Cana-
lis, tornata in Italia 
dopo aver trascorso 
quasi tutto l’inverno a 
Los Angeles. Recente-
mente immortalata a Li-
pari in un abito cut-out 
in occasione del matri-
monio di Diletta Leotta 
e poi a Mazara del Vallo 
per quello di Pietro 
Gaudioso, è ora rien-
trata nella sua terra na-
tale, la Sardegna dove 
sta sfoggiano bikini su-
persensuali con l’under-
boob in vista. 
 

Meleo e Trombetta 
(M5S): “Appio  
Latino ancora  
senz’acqua”

Gualtieri inaugura 
‘la prima volta  

a Roma’ 
di Botero

Michela Murgia: 
murale al Municipio 

V

Tra le attività condotte da 
Codici c’è anche quella che 
riguarda il delicato tema 
delle separazioni. Con la 
campagna ‘Voglio papà’, 
l’associazione da anni forni-
sce assistenza ai padri sepa-
rati in difficoltà. Una realtà 
che non ha ancora l’atten-
zione che merita, conside-
rando la sua gravità. È in 
costante aumento, ad esem-
pio, il numero di padri sepa-

rati tra i cosiddetti ‘nuovi 
poveri’. Una condizione che 
scaturisce dalla separazione, 
su cui si concentra l’inter-
vento dell’associazione. “Nei 
casi che seguiamo e che sono 
anche al centro delle crona-
che – dichiara Ivano Giaco-
melli, Segretario Nazionale 
di Codici – una costante che 
ritorna è l’effetto spesso de-
vastante della separazione. 
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 “Collocamento condiviso  
e abolizione del mantenimento”

Codici: “Ecco come riequilibrare le separazioni tutelando anche i papà”
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VIOLENZA SUGLI ANIMALI, L’OIPA INVOCA 
UN “URGENTE INASPRIMENTO DELLE PENE”
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“Collocamento condiviso e abolizione del mantenimento. Riequilibrare tutelando i papà” 

Separazioni: le proposte del Codici 
“Le spese che devono sostenere i papà in molti casi li mettono in grave difficoltà”

Due episodi atroci a di-
stanza di pochi giorni che 
hanno visto come vittime 
un gattino gettato da un 
ponte e dei gabbiani attirati 
su una barca con del cibo 
per poi essere attaccati con 
violenza.  Tal proposito, 
l ’Organizzazione interna-
zionale protezione animali 
(Oipa), ancora una volta co-
glie l’occasione per ribadire 
l’urgenza di una riforma le-
gislativa che inasprisca le 
pene per i  reati  contro gli  
animali. Allo stesso tempo, 
fa notare come “certa parte 
politica non risparmia pro-
clami propagandistici  e 
promesse elettorali cui non 
fa seguire poi un reale im-
pegno affinché questi siano 
attuati”. L’Oipa ricorda che 
“in Commissione Giustizia 

della Camera giace ancora 
una proposta di legge, a 
prima firma Brambilla e 
sottoscritta da parlamentari 
di quasi tutti  gli  schiera-
menti politici, che potrebbe 

essere approvata in tempi 
brevi e che cambierebbe 
anche il panorama in cui si 
muovono soggetti che com-
mettono reati ,  consapevol-
mente o meno, e l i  

pubblicano anche via so-
cial. Una pdl – spiega – che 
prevede l’ inasprimento 
delle pene a carico di chi 
uccide o maltratta gli  ani-
mali, sulla quale però sono 
piovuti emendamenti da 
parte dei deputati  leghisti  
atti  a svuotare il  testo e,  
ancor peggio, a portare in-
dietro le lancette dell’orolo-
gio in tema di tutela degli  
animali,  addirittura propo-
nendola solo per gli  “ani-
mali da compagnia”. Nello 

specifico, illustrano ancora 
gli  animalisti ,  “Nella pro-
posta di legge in stallo è 
prevista anche la circo-
stanza aggravante, in caso 
di diffusione di descrizioni 
o immagini dei fatti  attra-
verso strumenti informatici 
o telematici” che, dato 
l’enorme uso dei social 
media soprattutto da parte 
dei più giovani, comporta il 
pericolo di emulazione. 
Dunque, l’Oipa auspica che 
esponenti politici  che s’in-

dignano via social per il po-
vero gattino gettato dal 
ponte passino dalle parole 
passino ai fatti, poiché una 
riforma che preveda pesanti 
pene per i  reati  a danno 
degli  animali,  domestici  e 
non, è ormai più che ur-
gente, nel rispetto dell’arti-
colo 9 della Costituzione, 
che tutela gli  animali e la 
biodiversità.  È quel che si  
aspetta anche la stragrande 
maggioranza dell’opinione 
pubblica. 

Le spese che devono soste-
nere i papà in molti casi li 
mettono in grave difficoltà, 
con situazioni che diven-
tano drammatiche quando, 
ad esempio, c’è una condi-
zione lavorativa precaria. 
Non tutti possono permet-

tersi un’altra casa, per molti 
anche l’affitto diventa im-
possibile ed è così che si 
spiegano le storie di quei 
papà costretti a dormire in 
auto”. Tuttavia, spiega il Se-
gretario Nazionale  dell’As-
sociazione, “A nostro avviso 

c’è un modo per evitare di 
arrivare a questo punto. Per 
riequilibrare il rapporto che 
scaturisce da una separa-
zione è necessario il colloca-
mento condiviso tra i 
genitori con l’abolizione 
dell’assegno di manteni-

mento. Quindi spese divise 
a metà, salvo ovviamente si-
tuazioni eccezionali. In que-
sto modo collocamento e 
spese alimentari non sareb-
bero più un’arma di ricatto 
come invece avviene oggi, 
in un contesto, vale la pena 

di ricordarlo, in cui la stra-
grande maggioranza dei 
casi vede i giudici espri-
mersi a favore della madre, 
ignorando diritti ed esi-
genze dei padri”. L’associa-
zione Codici fornisce 
assistenza ai padri separati 

in difficoltà. È possibile se-
gnalare il proprio caso e ri-
chiedere aiuto telefonando 
al numero 065571996 oppure 
inviando un’e-mail all’indi-
r i z z o  
s e g r e t e r i a . s p o r t e l l o @ c o -
dici.org. 

“Certa parte politica non risparmia proclami propagandistici e promesse elettorali cui non fa seguire poi un reale impegno” 

Violenza sugli animali, l’Oipa invoca un “urgente inasprimento delle pene”
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Sappe: “E’ una rivolta annunciata. Sono ormai settimane che stiamo lamentando la perdita di controllo delle carceri” 

Choc nel carcere di Viterbo: violenta rivolta dei detenuti

“E’ in corso una violenta ri-
volta nel carcere di Viterbo, 
con i detenuti asserragliati 
in una sezione che lanciano 
bombolette a gas incendia-
rie contro i poliziotti peni-
tenziari”. Un grido 
d’allarme che scuote tutti,  
quello lanciato nel pomerig-
gio di oggi dal Segretario 
Nazionale Sappe del Lazio, 

Maurizio Somma, che ha 
pubblicamente denunciato  
l’ennesino caso di assalto 
all’interno di un carcere ita-
liano, stavolta verificatosi 
nel già di per se ‘turbo-
lento’ penitenziario di Vi-
terbo. “La sezione è stata 
isolata dalle altre e i  dete-
nuti accerchiati”, ha quindi 
informato poco dopo il se-

gretario del Sappe Lazio, 
anticipando che si stava 
aspettando sul posto “l’ar-
rivo del gruppo di Inter-
vento Rapido della Polizia 
Penitenziaria da Roma per 
tentare di sedare la rivolta”. 
Nel frattempo, ha poi ag-
giunto Somma, “All’esterno 
sono pronti ad intervenire 
anche i Vigili  del Fuoco. E 

sono accorse anche le altre 
forze dell’ordine”. Dal 
canto suo il segretario gene-
rale del Sappe, Donato Ca-
pece, ha commentato 
quanto stava accadendo, 
definendo i disordini come 
“una rivolta annunciata. 
Sono ormai settimane che 
stiamo lamentando la per-
dita di controllo delle car-

ceri”. Come ha infatti te-
nuto a rimarcare il segreta-
rio generale del Sappe, 
“siamo ormai arrivati ad 
una rivolta al giorno, sia nei 
carceri per adulti che in 
quelli minorili  e,  a volte, 
dobbiamo fronteggiarne 
anche due contemporanea-
mente”. Dunque, conclude 
Capece, “Mi domando cosa 

si sta aspettando ancora per 
adottare provvedimenti 
straordinari per fronteg-
giare una situazione diven-
tata esplosiva”. Quindi, ha 
poi concluso, “Preghiamo il 
Signore che non accada mai 
il peggio, perché se mai suc-
cedesse qualcosa di irrepa-
rabile qualcuno se ne dovrà 
assumere la responsabilità”. 

Sul podio anche Dua Lipa. 
Al terzo posto,  new-entry 
di quest’anno, è proprio la 
cantautrice e compositrice 
britannica di etnia alba-
nese-kosovara che non di-
sdegna indossare con 
grande nonchalance top au-
daci  che lasciano intrave-
dere i l  seno e che a Capri  
ha incantato tutti con il suo 
top con scollo all ’ameri-
cana.  Al quarto posto tro-
viamo Kendall  Jenner,  una 
delle modelle più famose 
del mondo, che qualche 
giorno fa,  avvolta in un 
abito nero ballet-core,  si  è  
fatta riprendere completa-
mente scalza al museo pari-
gino del Louvre 
raccogliendo su Instagram 
4,5 milioni di  l ike.  Ed al  
quinto posto si  piazza  
Elettra Lamborghini,  che 
mantiene viva la passione 
per lo stile animalier sfog-
giando ad Ibiza dei bikini a 
stampa zebrata che fanno 
pendant con i l  tatuaggio 
multicolore leopardato che 
si  estende sul f ianco,  tota-
l izzando in poco tempo 
quasi  mezzo milione di 
l ike.  Nella graduatoria sti-
lata dal sito più sicuro 
dove cercare un’avventura 
in totale discrezione e ano-
nimato,  al  sesto posto 
segue Wanda Nara che nel  
2022 si  era aggiudicata i l  

primo posto e che ora torna 
ad essere seguita con atten-
zione dai media per via 
(ancora una volta)  di  un 
possibile divorzio dal cal-
ciatore Mauro Icardi,  sep-
pure i  legali  della coppia 
abbiamo categoricamente 
smentito che tra i due ci sia 
una rottura imminente. Poi 
ancora,  troviamo la super-
modella ed influencer 
Emily Ratajkowski (set-
tima) con il suo look che la-
scia poco spazio 

all ’ immaginazione;  l ’ in-
fluencer romana Giulia De 
Lell is  (ottava) con i  suoi 5 
milioni di  follower su In-
stagram, a cui regala scatti 
ad alto tasso erotico.  In-
fine,  ecco e l ’attrice e con-
duttrice televisiva Martina 
Colombari  (nona),  an-
ch’essa nuovamente sulla 
cresta dell ’onda. Chiude 
quindi la classif ica,  al  de-
cimo posto,  Michelle Hun-
ziker,  al la ribalta per la 
notizia che sarà lei  a con-

durre su Canale 5 la riedi-
zione del Karaoke,  pro-
gramma che ha scritto la 
storia della TV italiana.  
“Certo sono proprio loro, i  
vip e le celebrity presenti  
sui media e sui social,  a sti-
molare uomini e donne in 
cerca di avventura. E, com-
plice i l  grande caldo,  que-
st’anno già a luglio la 
voglia di  evasione è più 
alta che mai”,  commenta 
Alex Fantini ,  fondatore di 
I n c o n t r i -

ExtraConiugali .com. In-
somma, vuoi i l  cambia-
mento climatico,  vuoi i l  
sole che porta ad un au-
mento del testosterone,  
vuoi anche le tentazioni 
provocate dai corpi più 
scoperti  per via del  caldo,  
certo è che questo mese 
sarà “hot” sotto tutti  i  
punti  di  vista:  secondo gli  
analisti  della piattaforma 
la metà degli  i taliani e 
delle italiane tradirà il  par-
tner.E,  come ogni estate,  

I n c o n t r i -
ExtraConiugali .com conti-
nuerà a garantire una 
rapida scappatella roman-
tica sia a chi è in fuga da 
un matrimonio opprimente, 
sia a chi cerca una valvola 
di sfogo per salvare un rap-
porto preesistente con la 
garanzia di non essere colti 
in flagrante, conclude Alex 
Fantini  “Perché i l  nostro 
servizio è anche e soprat-
tutto questo: il più assoluto 
anonimato”. 

Ecco la hit delle icone sexy preferite dagli italiani. Alessia Marcuzzi, 
Elisabetta Canalis e Dua Lipa sul podio
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“Antenne 5g installate ovunque senza alcun controllo, grave il silenzio complice di Gualtieri” 

Telefonia: l’attacco della Lista civica Raggi 
“Adesso che lo scempio è avvenuto, il PD copia la nostra delibera”

Roma non è caput mundi 
nella classif ica delle mi-
gliori  università.  La Sa-
pienza,  i l  primo ateneo 
della Capitale in classifica, 
si  è  posizionato al  66°  
posto,  perdendo una posi-
zione rispetto allo scorso 
anno. Ma le università ro-
mane primeggiano comun-
que per alcuni specifici  
criteri.  Per quanto riguarda 
la classifica generale, il  Po-
litecnico federale di Zurigo 
(ETH Zurich) domina la 
classif ica,  seguono l ’Impe-
rial  College di  Londra al  
secondo posto e l ’Univer-
sità di  Oxford al  terzo.  
Altri atenei di rilievo inclu-
dono l ’Università di  Cam-
bridge,  l ’UCL di Londra,  
l’Università di Edimburgo, 
l’Università di Manchester, 
il King’s College di Londra, 
l’Università PSL di Parigi e 
l ’EPFL, l ’Ecole Polytechni-
que Fédérale de Lausanne. 
Il Politecnico di Milano è la 
prima università i tal iana,  
posizionata al  38°  posto.  
L’Alma Mater Studiorum – 
Università di  Bologna 

segue al  48° ,  seguita dal-
l’Università La Sapienza al 
66° ,  dall ’Università di  Pa-
dova all’87°, dal Politecnico 
di Torino al  103° ,  dall ’Uni-
versità di  Milano al  113° ,  
dall ’Università di  Pisa al  
136°,  dall’Università di To-
rino al 138°, dall’Università 
Cattolica del Sacro Cuore al 
140° ,  dall ’Università di  Fi-
renze al  146° ,  dall ’Univer-
sità Federico II di Napoli al 
151°,  dall’Università di Tor 
Vergata al  167° ,  dall ’Uni-
versità di  Trento al  186°  e  
dall’Università degli  Studi 
di  Pavia al  196.  Nell ’edi-
zione 2025 della QS World 
University Rankings Eu-
rope, le università italiane 
hanno registrato notevoli  
miglioramenti.  In totale, 51 
atenei  i tal iani sono stati  
classif icati ,  con 24 che 
hanno migliorato la loro 
posizione, 2 rimasti  stabili  
e  25 in calo.  L’Italia vanta 
quattro università tra le 
prime 100 e 14 tra le prime 
200.  I l  Politecnico di  Mi-
lano (38esima posizione) ha 
guadagnato ben nove posi-

zioni, ed è la prima univer-
sità italiana. L’Alma Mater 
Studiorum – Università di  
Bologna (48esima) è la se-
conda università i tal iana 
ed è salita di 30 posizioni,  
entrando nella Top 50.  
L’Università del Salento ha 
invece registrato la mag-
gior crescita rispetto al  
2023, salendo di ben 65 po-
sizioni e raggiungendo i l  
419°  posto.  La Sapienza 
Università di  Roma – atte-
statasi  al  66°  posto – è la 
terza università i tal iana,  
ma ha perso una posizione. 
E’  però la più apprezzata 
dagli  accademici  interna-
zionali tra le università ita-
l iane,  con un 16°  posto in 
tale indicatore chiave,  e 
primeggia anche nell ’ indi-

catore dei risultati occupa-
zionali  con i l  27°  posto,  a 
testimonianza della popo-
larità dei suoi laureati tra i  
datori  di  lavoro.  Per 
quanto riguarda gli  stu-
denti  di scambio in uscita,  

l ’Università Cattolica del  
Sacro Cuore è al 5°  posto in 
Europa,  seguita dall ’Uni-
versità Ca’ Foscari di Vene-
zia al  6° .  Tra i  primi 50 
atenei in questo indicatore 
vi sono anche il  Politecnico 
di  Milano,  l ’Università di  
Bologna,  la Libera Univer-
sità di  Bolzano, l ’Univer-
sità degli  Studi di  Pavia,  
l ’Università di  Siena e 
l ’Università di  Roma “Tor 
Vergata”. L’Università Vita-
Salute San Raffaele si  di-
stingue invece come la 
terza in Italia per l ’ indica-

tore ‘Papers per Faculty’ ,  
posizionandosi  al l ’ottavo 
posto,  seguita dal  Politec-
nico di Bari al dodicesimo. 
I l  Politecnico di  Torino è 
invece al 25° posto, mentre 
l ’Università di  Pavia è al  
28°  in questa classif ica.  
Altre università italiane tra 
le ‘Top 50’ includono l’Uni-
versità di  Napoli  – Fede-
rico II ,  la  Sapienza 
Università di Roma, il  Poli-
tecnico di Milano, l’Univer-
sità di  Firenze e 
l ’Università di  Roma “Tor 
Vergata”.

“Dopo due  anni  d i  com-
pleto  e  i r responsabi le  im-
mobi l i smo,  in iz ia  
f ina lmente  la  d iscuss ione  
in  Aula  de l la  de l ibera  
su l le  nuove  antenne  5G.  
Due  anni  d i  s i l enz i  as -
surdi  imputabi l i  a  un  a l -
t re t tanto  surrea le  in tento  
di  s tudiare  e  sempl i f icare  
durante i  quali ,  di  fatto,  le  
antenne  sono  pro l i fera te  
ne l la  nos t ra  c i t tà  senza  
a lcun  contro l lo  e  senza  
porre  a lcun  l imi te  nem-
meno per  l e  zone  in  cu i  
insistono si t i  sensibi l i ,  dal  
momento  che ,  ancora  

oggi ,  cont inua  a  mancare  
un piano di  local izzazione 
con  e ff i cac ia  prescr i t t iva  
che  c i rcoscr iva  esa t ta -
mente  le  aree  idonee  a l -
l ’ ins ta l laz ione” .  Cos ì  l ’ ex  
s indaca  d i  Roma e  cons i -
gl iera  M5S Virginia  Raggi ,  
i l  capogruppo de l la  L is ta  
Civica  Virg inia  Raggi  An-
tonio  De Sant is  e  la  capo-
gruppo de l la  L is ta  Civ ica  
Virg in ia  Raggi  in  Munic i -
p io  IX  Car la  Canale ,  che  
aggiungono:  “Solo  per  c i -
tare  due cas i  recent i ,  l ’ in-
s ta l laz ione  d i  due  nuove  
antenne  ins ta l la te  ne l  

cuore di  San Saba,  accanto 
a  un’al tra  antenna già  es i -
s tente ,  e  a  Monte  de l  
Marmo,  a  poco più di  100  
metr i  da  un  as i lo  hanno 
susc i ta to  un’ondata  d i  l e -
g i t t ima  indignaz ione  per  
la  fac i l i tà  con  cui  s i  con-
sente  a l le  società  insta l la-
t r i c i  d i  met tere  a  
repentagl io  la  sa lute  de i  
c i t tadin i .  Un r i tardo ,  pe-
ra l t ro ,  che  dopo le  sen-
tenze  con cui  i l  Consigl io  
d i  S ta to  ha  e l iminato  i  l i -
mi t i  minimi  da i  luoghi  
sensibi l i  e  l ’ innalzamento  
dei  l ivel l i  di  emiss ioni  vo-

luto  da l  Governo  Meloni ,  
sa  d i  presa  in  g i ro” .  Da  
parte  nostra ,  s i   legge  an-
cora  ne l la  nota  s tampa,  
“Da ben due anni  abbiamo 
depos i ta to  una  proposta  
con  cui  sos ten iamo la  ne-
cess i tà  impel lente  d i  una  
nuova  de l ibera  e  d i  un  
nuovo p iano  d i  loca l izza-
z ione ,  bocc ia ta  senza  
a lcun  mot ivo  da  ques ta  
Amminis t raz ione  la  cu i  
inerz ia ,  ne l  f ra t tempo,  ha  
consent i to  a l le  compagnie  
d i  ins ta l lare ,  in  modo in -
discr iminato  e  noncurante  
de l la  sa lute  pubbl i ca ,  l e  

propr ie  antenne  ne l la  no-
s t ra  c i t tà ,  con  Gual t ier i  
che,  anzichè porsi  a  di fesa  
de i  c i t tadin i  e  d i  un  bene  
cost i tuzionalmente  garan-
t i to ,  s i  è  addir i t tura  van-
ta to  de l la  
‘mega-coper tura ’  ass i cu-
ra ta  in  v i s ta  de l  Giubi -
leo”.  Dunque,  concludono 
l ’ ex  s indaca  d i  Roma e  
cons ig l iera  M5S  Virg in ia  
Raggi ,  i l  capogruppo della  
L is ta  Civ ica  Virg in ia  
Raggi  Antonio  De Sant is  e  
la  capogruppo del la  Lis ta  
Civ ica  Virg in ia  Raggi  in  
Munic ip io  IX  Car la  Ca-

nale ,  “Adesso che lo  scem-
pio  è  avvenuto ,  i l  PD 
copia  la  nostra  de l ibera  –  
da loro  s tess i  bocciata  –  e  
pensa così  di  lavars i  la  co-
sc ienza .  Peccato  che  i  
danni ,  causat i  in  pr imis  
da l la  loro  i r responsabi-
l i tà ,  oramai  c i  s iano e  che  
la  sa lute  dei  c i t tadini ,  so-
pra t tut to  de i  p iù  f rag i l i ,  
continui  a  essere  quotidia-
namente  minacc ia ta  da l la  
mancanza di  control lo e  di  
un piano di  local izzazione 
che  met ta  un  f reno  a l  far  
west  di  antenne 5g oramai  
presente  su tut ta  Roma“.  

Il Politecnico federale di Zurigo (ETH Zurich) domina la classifica, seguono l’Imperial College di Londra e l’Università di Oxford 

La Sapienza 66esima università in Europa: la classifica Qs World University 
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“Ma denuncio  l ’ immobi l i smo del  governatore  Rocca”   

D’Amato: “Non solo non mi taccio” 

“Di fronte alle denunce dei 
sindacati dei medici,  Rocca 
mostra i l  suo volto arro-
gante.  Non solo non ‘tac-
cio’  ma denuncio 
l ’ immobilismo delle politi-
che sanitarie.  Asl commis-
sariate e una situazione in 

calo nei livelli  essenziali di 
assistenza.  La denuncia 
odierna dei sindacati  me-
dici arriva dopo le prese di 
posizione di altri professio-
nisti  sanitari  a partire dai 
medici  di  medicina gene-
rale e dei  farmacisti ,  e  

Rocca dovrebbe tenerne 
conto.  Non accetto lezioni 
da chi è stato a l ibro paga 
della sanità privata“.Lo ha 
dichiarato il Consigliere re-
gionale del Lazio e respon-
sabile nazionale Welfare di 
Azione, Alessio D’Amato.

CR e M5S: “Nessun Open Day da un anno e inspiegabili chiusure sportelli anagrafici” 

“Caos rilascio Cie nel Municipio IV”

“Che gli open day fossero 
più uno spot  che non un 
reale contributo alla risolu-
zione dei problemi era cosa 
nota. Tuttavia, nel caso del 
rilascio delle carte di iden-
tità nelMunicipio IV, si 
sconfina addirittura nel 
proverbiale ‘al peggio non 
c’è mai fine’.  Soltanto un 
anno fa si assisteva alla 
chiusura di uno dei due 
sportelli anagrafici presenti 
sul territorio, quello del 
Mercato di San Romano, con 
enormi ripercussioni nega-
tive sui tempi di rilascio dei 
certificati,  in particolar 
modo delle cie, e notevoli 
disagi per i  cittadini. A 
causa di questa decisione, 

infatti,  l ’unico sportello ri-
masto aperto – quello di via 
Rivisondoli – ha dovuto 
sobbarcarsi tutte le richieste 
di competenza di quello 
chiuso, molte delle quali 
non sono state ancora 
evase.A ciò si aggiunge 
anche il  fatto che i tanto 
sbandierati Open Day, che 
Gualtieri spaccia come la 
panacea di tutti i mali, con-
tinuano a essere un oggetto 
sconosciuto per il  Munici-
pio IV, mai interessato da 
queste aperture straordina-
rie. La domanda che ci po-
niamo è la seguente: i  
cittadini del Municipio IV 
sono forse figli di un Dio 
minore? Quanto durerà que-

sta situazione di persistente 
disservizio che sta met-
tendo in difficoltà i  dipen-
denti dell’anagrafe 
municipale e che rimedi 
concreti intendono adottare 
Campidoglio e Municipio al 
riguardo?In attesa di rispo-
sta, il  tempo passa e i  ser-
vizi anagrafici continuano a 
subire gli effetti di una poli-
tica che pensa più alla pro-
pria immagine che non a 
trovare soluzioni“. Lo di-
chiarano, in una nota, l’ex 
assessore al Personale e ca-
pogruppo capitolino della 
Lista Civica Virginia Raggi 
Antonio De Santis e il capo-
gruppo M5S del Municipio 
IV Stefano Rosati. 

Linda Meleo ed Emanuel Trombetta (M5S): “Acea e Comune agiscano” 

“Appio Latino ancora senz’acqua”

“ C o n t i n u a  l a  c a re n z a  
d ’ a c q u a  n e l l ’ A p p i o  L a -
t ino :  un  problema che  se -
g u i a m o  d a  m e s i ,  s i n  d a  
quando è  in iz ia to  in  zona  
G i a rd i n e t t i ,  d e p o s i t a n d o  
a n c h e  a t t i  e  i n t e r ro g a-
z i o n i  a i  q u a l i  a n c o r a  n o n  
s i  è  avuta  r i sposta .  Giunt i  
a  questo  punto ,  è  necessa-
r io  che  s i  comunichi  ch ia -
ramente  a i  c i t tadin i  quale  
s i a  l a  c a u s a  d i  q u e s t i  

gravi  d isag i  e  s i  d iano  r i -
sposte  chiare  ed esaust ive  
c h e ,  i n s p i e g a b i l m e n t e ,  
tardano  ad  arr ivare .  È  ne-
cessar io  ino l t re  che  in ter-
v e n g a  a n c h e  l a  m a g g i o r  
a z i o n i s t a  d i  A c e a ,  q u e l l a  
c h e  d e t i e n e  i l  5 1 %  d e l l e  
q u o t e :  R o m a  C a p i t a l e ,  l a  
quale  ha  i l  dovere  d i  ass i -
c u r a r s i  c h e  l a  p re s s i o n e  
d e l l ’ a c q u a  t o r n i  a l  p i ù  
p re s t o  a i  v a l o r i  p re c e -

d e n t i .  I  c i t t a d i n i  s o n o  
p ro n t i  a  s c e n d e re  i n  
p i a z z a .  N o i  d e l  M 5 S  n o n  
a b b a s s e re m o  l a  g u a rd i a  
f i n c h é  a i  re s i d e n t i  d e l -
l ’ A p p i o  L a t i n o  n o n  v e r r à  
r i p r i s t i n a t o  q u e s t o  s e r v i -
z i o  e s s e n z i a l e “ . C o s ì  i n  
u n a  n o t a  l a  c a p o g ru p p o  
M 5 S  i n  C a m p i d o g l i o ,  
L i n d a  M e l e o ,  e  i l  c a p o -
gruppo M5S in  Munic ip io  
VI I ,  Emanuel  Trombet ta .

“Sono vicino ai due agenti della Polizia locale travolti da un’auto sulla via del Mare” 

Gualtieri sui vigili urbani investiti

“Sono accanto ai  due 
agenti di polizia locale tra-
volt i  da un’auto in fuga 
sulla via del  Mare mentre 
erano impegnati  a  garan-
tire i l  r ispetto delle regole 
stradali  e  la  s icurezza dei  

ci t tadini .  Mi auguro che i  
responsabili  vengano indi-
viduati al  più presto anche 
grazie al l ’ impegno degli  
stessi  agenti  che,  nono-
stante tutto, sono riusciti  a 
raccogliere dati  uti l i  e  ad 

avvertire la centrale opera-
t iva.  Li  ho appena sentit i  
entrambi e  ho augurato 
loro una pronta guari-
gione”. Così, in una nota, il  
Sindaco di  Roma Roberto 
Gualtieri .
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La società gialloblu ha stilato il programma delle amichevoli estive della squadra 

Frosinone, 5 amichevoli pre-season

I l  F ro s i n o n e  h a  g i à  f a t t o  
s a p e re  a  q u a l i  a m i c h e v o l i  
s i  s o t t o p o r r a n n o  g l i  u o -
m i n i  d i  Vi v a r i n i  p r i m a  
d e l l ’ i n i z i o  d e l  p ro s s i m o  
c a m p i o n a t o  d i  S e r i e  B  c h e  
p a r t i r à  i l  w e e k e n d  d e l  1 7  
a g o s t o ,  d o v e  a l l o  S t i r p e  
a r r i v e r à  l a  S a m p d o r i a .  

S f i d a  d i  c a r t e l l o  q u e l l a  
c o n t ro  l a  L a z i o  d i  B a ro n i  
i l  3  a g o s t o  i n  c a s a  g i a l l o -
b l u .  Tu t t e  l e  s f i d e  s i  t e r -
r a n n o  a  F i u g g i ,  n e l  r i t i ro  
d e l  F ro s i n o n e ,  t r a n n e  
q u e l l a  c o i  b i a n c o c e l e s t i .  
I l  c a l e n d a r i o  d e l l e  a m i -
c h e v o l i  e s t i v e  

1 7  l u g l i o  o re  1 8 :  F ro s i -
n o n e - C i t t à  d i  M o n d r a -
g o n e  
2 1  l u g l i o  o re  1 8 :  F ro s i -
n o n e - Vo l o s  
2 4  l u g l i o :  F ro s i n o n e - B a r i  
3 1  l u g l i o :  F ro s i n o n e - P o -
t e n z a  
3  a g o s t o :  F ro s i n o n e - L a z i o

“Sono contento di poter giocare al PalaSojourner con un pubblico così caldo” 

Real Sebastiani Rieti, arriva Cicchetti

Dopo l ’amara el iminazione 
in  semif ina le  de i  p layoff  
contro  la  For t i tudo  Bolo-
gna  a l  secondo anno  in  
Serie  A2,  la  Real  Sebastiani  
R ie t i  s i  appres ta  a  in t ra -
prendere  la  pross ima s ta -
g ione  con  un  farde l lo  
ancora  p iù  pesante  su l le  
spa l le ,  e  con  addosso  
mol te  p iù  aspet ta t ive  da  
parte  dei  propri  t i fos i ,  che  
sognano  la  mass ima ser ie  
dopo un dig iuno che  dura  
da l  2008 .  L’ob ie t t ivo  è  
que l lo  d i  imprez ios i re  i l  
ros ter  con  prof i l i  g iovani ,  

ma  con  un  background di  
asso luto  l ive l lo  e  tanta  
esper ienza ,  carat ter is t i che  
che s i  r ispecchiano in  Ale-
xander  Cicchet t i ,  a la  
grande  c lasse  ’98  da  due  
anni  a  Lat ina ,  dove  i l  
nuovo  numero  32  de l la  
f ranchig ia  amaranto-ce le -
s te  ha  compiuto  i l  de f in i -
t ivo sal to  di  qual i tà  che  lo  
ha  por ta to  a l la  cor te  d i  
coach  Alessandro  Ross i .  
Ecco  le  sue  pr ime paro le  
da  Reat ino :  “Sono  mol to  
entus ias ta  d i  in iz iare  que-
s ta  avventura  con la  Seba-

s t ian i  R ie t i ,  Soc ie tà  ambi -
z iosa  che  vuole  arr ivare  
ne l le  zone  nobi l i  de l la  
classif ica.  Sono contento di  
poter  lavorare  con  uno  
s ta ff  ed  un  a l lenatore  che  
ha  g ià  v into  ques to  cam-
pionato.  Mi  metterò  f in  da 
subi to  a  d ispos iz ione  per  
la  Sebas t ian i  e  sono  con-
tento  d i  poter  g iocare  a l  
PalaSojourner  con un pub-
b l i co  cos ì  ca ldo .  Car ico  e  
pronto a  part ire  per  questa  
s tag ione  con  una  magl ia  
s tor ica  come quel la  de l la  
Sebast iani” .

Caudo e Biolghini: “Ricordiamo Michela, nel segno dei diritti e delle liberta’ civili” 

Murale di Michela Murgia

“Ricordatemi  come v i  
pare”  ha  scr i t to  Miche la  
Murgia  pr ima di  lasc iarc i  
e  no i  s iamo fe l i c i  e  orgo-
g l ios i  d i  r i cordar la  con  i l  
mura le  a  l e i  dedica to  che  
l ’a r t i s ta  La ika  ha  rea l iz -
zato sul la  facciata  del  Mu-
nic ip io  V.  Una  forma di  
ar te  pubbl i ca  e  par tec i-
pata  che  graz ie  a l  pro-
getto di  Arcigay Roma e al  
sostegno di  Einaudi ,  Mon-
dadori  e  Rizzol i ,  r ibadisce 
i  va lor i  de i  d i r i t t i  e  de l le  
l iber tà  c iv i l i  d i  cu i  Mi -
che la  Murgia  s i  è  sempre  
fat ta  promotr ice  e  che  tro-
vano  in  Roma Futura  
p iena  condiv is ione  e  fon-
damento .  Le  sue  paro le  e  
le  sue bat tagl ie  hanno an-

cora  un’eco fort iss ima e  s i  
r i specchiano  ne l la  nos t ra  
idea  d i  comuni tà”  d ichia -
rano Giovanni  Caudo e  Ti -
z iana  B io lghin i ,  
Capogruppo e  consigl iera  
capi to l ina  d i  Roma Fu-
tura .  “Ringraziamo i l  pre-
s idente  de l  Munic ip io  V,  
Mauro  Cal i s te ,  e  i l  cons i -
gl iere  di  Roma Futura  de-
legato  a i  d i r i t t i  Lgbt+ ,  
Fi l ippo Riniolo,  che da su-
bito  hanno accolto  e  soste-
nuto  i l  proget to  d i  
Arc igay  Roma,  facendo 
questo  be l  regalo  a l  terr i-
tor io  e  a  tut ta  la  c i t tà .  Do-
mani  t roviamoci  tu t te  e  
tu t t i  in  Via  d i  Torre  An-
nunzia ta  1 ,  non  so lo  per  
r i cordare  una  grande  in -

tel let tuale  ma per  r ibadire  
con la  nostra  presenza che 
i l  Municipio V e  la  c i t tà  di  
Roma sono  da l la  par te  
del le  l ibertà  c ivi l i ,  dei  di -
r i t t i  e  de l  r i spet to  de l le  
d ivers i tà .  Una  comuni tà  
t rova  la  sua  coes ione  e  i l  
suo svi luppo in  quest i  va-
lor i  e  sembra  assurdo do-
ver l i  r ibadire  in  
cont inuazione ,  ma  in  un  
momento  s tor ico  buio  
come quello attuale,  in cui  
ass i s t iamo a  sempre  p iù  
tenta t iv i  d i  cance l lare  d i -
r i t t i  acquis i t i ,  è  indispen-
sab i le  far lo .  La  mig l iore  
r i spos ta  ad  ogni  a t tacco  
s t rumenta le  è  la  par tec i-
paz ione”  conc ludono 
Caudo e  Biolghini .

Marco Santiangeli, giunto dalla Pallacanestro Roseto: “Tornare qui è bellissimo” 

Virtus GVM Roma: il primo colpo

Primo co lpo  d i  mercato  
per  la  Vir tus  GVM Roma,  
che  annuncia  l ’ a r r ivo  d i  
Marco  Sant iange l i ,  c lasse  
1991,  g iunto dal la  Pal laca-
nestro  Roseto ,  formazione 
di  B  Nazionale .  A ta l  pro-
posito,  i l  cest ista cresciuto 
a  San Sever ino Marche ha  

forni to  le  pr ime parole  da 
g iocatore  de l la  Vir tus :  
“Tornare  a  Roma per  me è  
be l l i s s imo:  g l i  ob ie t t iv i  
sono  ch iar i  e  sono  dav-
vero  mol to  contento  d i  
fare  par te  d i  ques to  pro-
get to .  Non vedo  l ’ora  d i  
in iz iare  e  d i  g iocare  d i  

f ronte  a l  pubbl i co  ro -
mano!  Sono davvero orgo-
g l ioso  d i  far  par te  d i  
ques ta  s tag ione ,  ho  se -
gui to  tu t to  l ’ anno  ed  ho  
v is to  immagini  de l  Pa laz-
ze t to  incredib i l i  e  spero  
che  anche  ques t ’anno  s ia  
cos ì !”  
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E’ stato i l  primo ci t tadino 
della Capitale,  stasera sulla 
Terrazza del  Campidoglio ,  
ad inaugurare l ’apertura 
della  mostra delle  sculture 
monumentali  di  Botero,  per 
la  prima volta  nel la  Capi-
tale .  La mostra  diffusa dal  
t i tolo  “Botero a  Roma”,  a  
cura di  Lina Botero (in car-
tellone al 1°  ottobre 2024),  è 
real izzata  dal la  Fernando 
Botero Foundation in colla-
borazione con I l  Cigno GG 
Edizioni ,  BAM Eventi  
d’arte e I l  Cigno Arte.  Otto 
opere monumentali  dell ’ar-
t is ta  colombiano,  univer-
salmente r iconosciuto per  
le sue iconiche figure volu-
minose,  sono state  instal -
late  in  alcune del le  piazze 
più bel le  di  Roma:  “Donna 
seduta” del  2000 
(212x197x192 cm) e “Donna 
seduta” del  1991 
(300x190x200)  a  Piazza Mi-
gnanell i ,  “Gatto” (del  1999,  
253x195x163) nella Basil ica 
di  San Lorenzo in Lucina,  
“Donna distesa”,  (del  2003,  
361x169x141) e “Venere ad-
dormentata” del  1994 
(138x356x180 cm) al la  Ter-
razza del  Pincio,  “Caval lo  
con brigl ie”  del  2009 
(325x290x130 cm) a  Largo 

dei  Lombardi ,  “Adamo 
(Uomo in piedi)”  del  1992 
(298x113x135)  e  “Eva 
(Donna in piedi)”  del  1992 
(305x110x116)  a  Piazza del  
Popolo.   “Roma,  c i t tà  
eterna:  credo che nul la  
avrebbe potuto far più pia-
cere a mio padre,  Fernando 
Botero,  che vedere le  sue 
sculture monumentali  espo-
ste,  oggi ,  nel  cuore di  que-
sta città così  straordinaria,  
capitale di questo Paese che 
lui  tanto amava e che tanto 
influenzò la sua opera – ha 
evidenziato Lina Botero,  
curatr ice  del la  mostra e  f i -
gl ia  del l ’art is ta  –  Da ogni  
punto di vista,  l ’ I talia fu la 
sua seconda patr ia ,  non 
solo per l ’ammirazione che 
portava per la sua arte,  ma 
anche per  l ’amore che pro-
vava per  quel la  che consi-
derava anche la  sua terra .  
Questa  mostra ,  nel  cuore 
del  centro storico di  questa 
c i t tà ,  cost i tuisce  “una 
prima” intesa come insieme 
di  sculture monumental i  a  
Roma”. “Fernando Botero è 
mancato un anno fa  e  c i  
consegna la sua visione del  
mondo fatta di  forme allar-
gate  e  di  dimensioni  tem-
poral i  senza l imit i  –  ha 

dichiarato l ’assessora Giu-
l ia  Si lvia  Ghia –   Con que-
sta  mostra  l ’ intenzione è  
quella  di  far  s ì  che noi  c i t -
tadini possiamo riprenderci 
il  tempo per osservare sotto 
al tre  prospett ive gl i  spazi  
meravigl iosi  di  questa  
città.  L’arte contemporanea 
nei  s i t i  s toric i  rappresenta 
un dialogo tra  passato e  
presente,  unendo la memo-
ria  culturale  con le  espres-
s ioni  art is t iche at tual i .  
Questo connubio permette  
di rileggere e reinterpretare 
i l  patr imonio storico al la  
luce del le  sensibi l i tà  mo-
derne,  s t imolando una r i -
f lessione cr i t ica  sul  nostro 
rapporto con la storia.  Inol-
tre ,  l ’ inserimento di  opere 
contemporanee in contest i  
urbani storici  può rivitaliz-
zare  e  r iat t ivare  quest i  
spazi ,  rendendoli  più ac-
cessibi l i  e  r i levanti  per  i l  
pubblico odierno promuo-
vendone una fruizione più 
consapevole  e  r ispettosa.  
Così  facendo,  s i  crea un 
ponte tra  epoche diverse ,  
celebrando la  continuità  e  
l ’evoluzione del l ’espres-
sione umana”.  “La bellezza 
contemporanea del le  scul-
ture di  Fernando Botero s i  

accosta a quella straordina-
ria e unica della Capitale – 
ha sottolineato Lorenzo Zi-
chichi  –  La mostra  diffusa 
in  alcune del le  piazze più 
bel le  del  centro di  Roma 
consente  un confronto tra  
due mondi .  Un omaggio 
del la  Capitale  al  grande 
scultore colombiano, recen-
temente scomparso,  che ar-
r icchisce  alcuni  dei  suoi  
luoghi  più noti  con 8  scul-
ture monumental i  che rap-
presentano appieno l ’arte  
scultorea del l ’art is ta .  I l  
percorso del la  mostra  ini -
zia  dal la  Terrazza del  Pin-
cio  dove s i  può ammirare 
una delle viste più belle di  
Roma e  del  Mondo,  s i  pro-
segue a  Piazza del  Popolo 
dove le  due sculture,  
Adamo ed Eva,  s i  ergono 
come colonne vic ine al -
l ’Obel isco Flaminio al  cen-
tro del la  Piazza.  
Camminando per  via  del  
Corso s’ incontra i l  celeber-
rimo cavallo dell ’artista co-
lombiano.  Si  procede 
quindi  con Piazza San Lo-
renzo in Lucina,  Piazza San 
Si lvestro e  inf ine Piazza 
Mignanel l i .  La mostra  ac-
compagna i  turisti  e  gli  abi-
tant i  del la  Capitale  

arr icchendo con opere 
d’arte  una del le  passeg-
giate  più iconiche e  formi-
dabi l i  del la  c i t tà”.  Le 
sculture di Fernando Botero 
(come anche i  suoi dipinti)  
sono caratterizzate dal  suo 
sti le unico,  contraddistinto 
dal le  proporzioni  gonfie ,  
r if lesso dell ’ossessione del-
l ’artista per i l  volume, non-
ché dal  suo gusto per  la  
sat ira  e  i l  commento pol i -
t ico.  Nato a  Medel l in ,  in  
Colombia,  nel  1932,  ha te-
nuto la  sua prima mostra  
personale nella Galería Leo 
Matiz a Bogotà nel  1951,  al-
l ’età  di  sol i  19  anni .  Nel  
1952,  viaggia  in  Europa,  
prima in Spagna e  poi  in  
Italia,  dove studia le opere 
dei  pi t tori  del  Rinasci -
mento I tal iano,  in  part ico-
lare Piero della Francesca e 
Paolo Uccel lo .  È  durante  
questo periodo che raziona-
lizza la sua inclinazione na-
turale verso i l  volume, che 
era evidente anche nei  suoi 
lavori  precedenti ,  ispirat i  
in parte dall ’arte precolom-
biana e coloniale spagnola.  
“Questa  mostra  rappre-
senta la prima grande espo-
sizione dopo la  scomparsa 
di  mio padre i l  15  set tem-

bre dello scorso anno. Sarà 
la prima di molte altre per-
ché i l  nostro impegno è  di  
continuare a promuovere i l  
suo straordinario talento 
art is t ico –  ha annunciato 
Lina Botero - .  L’opera di  
Fernando Botero è una cele-
brazione permanente del la  
vita.  Diceva che l ’arte deve 
produrre sopra tutto  pia-
cere ,  che deve essere  
un’oasi  di  gioia nelle diff i -
col tà  del la  vi ta .  Per  lui ,  i l  
più grande regalo era  ve-
dere i l  sorr iso sul  volto  di  
chi  apprezzava la  sua 
opera.  Le sue sculture ed i  
suoi  dipint i  hanno susci -
tato,  nel  pubblico di  tutti  i  
continenti  e  del le  più di-
verse culture,  un riconosci-
mento tanto unanime 
quanto entusiasta”.  La mo-
stra è realizzata grazie alla 
collaborazione tra pubblico 
e  privato che ha visto  i l  
supporto del  Municipio I  
Roma Centro nell ’assessora 
alle Polit iche Culturali ,  Po-
l i t iche ed Educative al lo  
Sport  e  a l le  Pol i t iche Gio-
vanil i ,  Giulia Si lvia Ghia e 
di tutti  gli  uffici  dell’Asses-
sorato alla Cultura del  Mu-
nicipio I  e  del  Comune di  
Roma.

Gualtieri inaugura ‘la prima volta a Roma’ delle sculture monumentali 
di Botero, in mostra fino al 1°ottobre. La figlia: “Papà amava l’Italia”




